



Année 2014

Période du 14 au 24 déc.

Pôle Solidarité

« Avec Lui, prendre soin les uns des autres et partager à tous la joie de l'Évangile »
(Thème du Synode du diocèse de Créteil)



Dans la vie quotidienne, chacun est appelé à être solidaire des personnes démunies, isolées, malades, proches ou lointaines.

Selon sa vie, ses compétences, ses expériences, chacun cherche à répondre à la demande du Christ : « Tu aimeras ton prochain comme toi-même ».

Les modes d'actions sont multiples : certains ont le souci de leurs voisins ou des personnes rencontrées vivant des situations difficiles, d'autres rejoignent une équipe du Pôle Solidarité ou participent ponctuellement aux activités proposées, d'autres encore soutiennent financièrement les projets. Tous ensemble, nous devons être attentifs aux souffrances et bâtir une société plus humaine et plus fraternelle.

Le Pôle Solidarité anime les messes des **13 et 14 décembre**. Cet enfant Jésus que nous nous préparons à accueillir à Noël lance un appel à chacun de nous à se faire prochain de son frère en situation de précarité ou de souffrance.

Martine GILLES

SOCIÉTÉ SAINT-VINCENT-DE-PAUL



Depuis 1934, la conférence « Saint Léonard » de l'Haÿ-les-Roses, composée d'une équipe de bénévoles, répond à un besoin local, avec des actions simples : banques alimentaires, écoute, aides au paiement de factures, visites aux personnes isolées, âgées ou malades, participation à la fête des solidarités, rencontres conviviales, veillée de prières.

Sans l'aide fidèle et la générosité des paroissiens, rien ne serait possible pour soulager la précarité, la solitude des personnes que nous accueillons. Aussi, un grand merci à tous ceux qui répondent à nos appels (collecte de sacs de partage, quêtes, commandes de fleurs, manutention de denrées...).

N'hésitez pas à venir nous rejoindre.
Noëlle LESAUVAUGE

TIERS MONDE SOLIDARITÉ CCFD TERRE SOLIDAIRE



Une unique mission, confiée par les évêques de France : lutter contre les causes de la faim et de l'injustice, pour une terre solidaire et fraternelle.

EN S'APPUYANT SUR TROIS LEVIERS:

- **SOUTIEN DES INITIATIVES DE PARTENAIRES**, pour le développement humain des personnes et le respect de leur dignité. **440 projets, sur les cinq continents.**
- **SENSIBILISATION ET ÉDUCATION À LA SOLIDARITÉ INTERNATIONALE ICI** : animation de la campagne de carême 2015, rencontre avec un partenaire, sensibilisation des jeunes en catéchèse.
- **CAMPAGNES D'OPINION / PLAIDOYER** pour promouvoir une économie au service de l'homme, en agissant sur les décideurs et les législateurs (exemples : transparence financière et paradis fiscaux).

TMS soutient aussi plusieurs actions de développement, grâce à des liens personnels avec ces projets (Congo RDC, Pérou, Guinée).

L'équipe TMS vous propose un espace de réflexion sur les réalités du monde, à la lumière de l'Évangile (réunions mensuelles), et des actions concrètes de solidarité, ici et là-bas. Ne laissons pas se perdre l'appel lancé par le Pape François il y a un an :

« J'invite toutes les institutions du monde, toute l'Église et chacun de nous, comme une seule famille humaine, à nous faire l'écho des personnes qui souffrent en silence de la faim, afin que cet écho devienne un rugissement capable de secouer le monde. »

Alain et Liliane LEGER

Agenda paroissial

Vendredi 19 décembre : 17h Messe à la Résidence Pierre Tabanou 32, av. du Général du Gaulle - L'Haÿ



SERVICE ÉVANGÉLIQUE DES MALADES (S.E.M.)

Le S.E.M. va à la rencontre des personnes malades ou handicapées, qui ne peuvent se déplacer. Les membres de cette équipe vivent régulièrement un moment d'accompagnement et de dialogue auprès d'elles, et leur apportent la communion si elles le désirent.

Une fois par trimestre ils font le point de leurs visites respectives, et réfléchissent ensemble sur un thème relatif à l'écoute de la personne malade. Le diocèse leur assure aussi une formation d'une journée deux fois par an et une récollection en fin d'année.

Le groupe de partage à la maison de retraite Tabanou a lieu chaque semaine, et représente un temps fraternel autour d'un texte de la liturgie du jour; la messe mensuelle est un moment heureux pour les résidents. Une présence régulière du SEM continue à la maison Jean XXIII, et auprès des personnes hospitalisées à la clinique des Tournelles où le personnel se montre très coopératif.

**Le Dimanche de la Santé aura lieu
le 8 Février 2015.**

FRATERNITÉ VAL-DE-BIÈVRE : PASTORALE DES MIGRANTS

Composée de personnes de cultures diverses, la Fraternité Val-de-Bièvre cherche à :

- Vivre la fraternité, dans toute notre diversité et dans le Christ.
- Favoriser la rencontre entre personnes de différentes origines dans nos paroisses et nos villes, promouvoir un « vivre ensemble » interculturel.
- Accueillir des migrants, soutenir ceux qui sont en situation précaire, sensibiliser aux différentes expériences de migration.

Avec l'Eglise universelle, la paroisse fêtera la Journée mondiale du migrant et du réfugié **le dimanche 18 janvier 2015**. Le thème : *Église sans frontières, Mère de tous*. Vous êtes invités ce jour-là à un temps d'échange sur des courtes vidéos à Notre Dame-de-la-Merci à Fresnes de 15h à 17h.

Tous sont invités aussi au Cercle de silence en soutien aux migrants le premier samedi de chaque mois de 11h à 11h30, rue Guichard à Cachan.

Mary GORGETTE

Intentions de Messe

Sa 13	18h à St Léonard : François, Olympe et Henri Tosselo-Bancal, Franck Padot, Jean Oudot, Gabrielle Rank
Di 14	11h à St Léonard : Jeanne Dubuit, Anne-Marie Brognini, Jean-Louis Valat, Joseph Pasquier et sa famille
Ma 16	9h au Moutier : Paul Payrard
Sa 20	18h à St Léonard : Béatrice Dupuis, Brahima Ouattara, Marie-Louise Krier
Di 21	11h à St Léonard : Joseph et Don Clair Tafani, Anne-Marie Alba, Marcelle Sempère, Kennedy Tran
Ma 23	9h au Moutier : Jeanne Dubuit, Jean-Louis Valat
Mer 24	18h30 St Léonard : Thierry Gohin
Je 25	9h30 à Ste Louise : Pas d'intention 11h à St Léonard : Pas d'intention

MESSES DU SECTEUR

VEILLÉE DE NOËL MERCREDI 24 DEC.

CACHAN	19h30 à l'église Sainte-Germaine 22h30 à l'église Saint-Jean
CHEVILLY	18h30 à l'église Sainte-Colombe 19h30 à Notre-Dame-de-la-Trinité
RUNGIS	20h à Notre-Dame-de-l'Assomption
FRESNES	19h30 à Notre-Dame de la Merci 20h à Saint-Paul-de-la-Vallée-aux-Renards
L'HAÏ	18h30 à l'église Saint-Léonard
BOURG LA REINE	18h, 20h, 23h à St Gilles

NOËL JEUDI 25 DÉC.

CACHAN	10h45 à l'église Sainte-Germaine
CHEVILLY	10h30 au Bon Pasteur
FRESNES	10h30 à Notre-Dame-de-la-Merci
L'HAÏ	9h30 à chapelle Sainte-Louise 11h à l'église Saint-Léonard
BOURG LA REINE	9h30 et 11h à St Gilles

DES CHRÉTIENS BÉNÉVOLES ENGAGÉS DANS DES ASSOCIATIONS

Pour aider les enfants (soutien scolaire), les adultes en difficulté (alphabétisation, épicerie sociale ...), rendre visite, soutenir les prisonniers par une écoute attentive. Nous rencontrons des personnes de culture et religion diverses. Le respect et l'amitié sont un bonheur pour chacun « **Qui donne, reçoit** ». Il est important aussi de garder du temps pour ceux qui nous entourent : voisins d'escalier, du quartier ; on retrouve le thème du Synode : « **avec Lui, prenons soin des autres** ».

en paroisse

- ▶ **L'ÉQUIPE D'AUMÔNERIE DE L'HÔPITAL PAUL GUIRAUD**, comme les années précédentes, vous invite à participer au Noël des patients en apportant quelques friandises (*bonbons, gâteaux, chocolats...*) Vous pouvez déposer vos dons à partir du **lundi 15 jusqu'au vendredi 19 décembre** à l'accueil 11 av A. Briand. D'avance, l'équipe vous remercie et vous souhaite une belle fête de Noël. *Françoise*
- ▶ **JEUDI 18 DÉCEMBRE** : Pas de messe à 18h à la chapelle Sainte-Louise
- ▶ **SAMEDI 20 DÉCEMBRE 16H30 À 18H30** : « La Lumière de la Paix de Bethléem » événement proposé par les scouts à la chapelle du Moutier.

N'oublions pas ...

Nos joies

Deviendront enfants de Dieu par le baptême :
Léa Chapard-Eyrolle, Salomon Sita (21/12)

Nos Peines

Nous avons accompagné à la maison du Père :
Jeannine Lepeltier (4/12), Georges Brégeard (5/12)

Parole de vie :

Préparer la venue du Christ c'est vivre dans la paix, la joie et la prière, confiants dans la fidélité de Dieu.